

PAULETTE NARDAL :

UN PAS DE PLUS VERS LA RECONNAISSANCE

Le mercredi 24 mars 2021, dans la ville de Ducos, était dénommé l'ancien Lycée Centre-Sud qui porte désormais le nom de Madame Paulette NARDAL (1896-1985), célèbre mais encore insuffisamment mise à l'honneur femme de lettres, journaliste, historienne des musiques populaires des Etats-Unis et des Antilles, militante des droits et de la promotion des femmes, précurseur du mouvement mondial de la Négritude.



Cérémonie en présence du président de la Collectivité Territoriale de Martinique, des autorités académiques, de madame le maire de la ville **Aurélie NELLA**, de la présidente du Club Soroptimist Alizés Sud et de parents et familiers de Mme NARDAL.



Après les discours de circonstance, - qui retracèrent l'éminent parcours de Paulette NARDAL depuis ses jeunes années comme étudiante noire d'anglais à la Sorbonne, son séjour aux Etats-Unis à l'Organisation des Nations Unies, le torpillage du bateau

sur lequel elle voyageait par un sous-marin allemand et l'infirmité qui s'ensuivit, ses combats en Martinique...- les élèves du lycée (principalement de la 2nde AP Khâgne, Droit, Journalisme) ont offert différents chants et tableaux de qualité sous la direction de leurs professeurs de musique et de lettres. Invités surprise, la Chorale Joie de Chanter fondée le 3 février 1954 par Paulette NARDAL qui, dans une courte prestation, interpréta un negro spiritual et une composition de sa fondatrice sur un texte de Gilbert GRATIANT.

Il fut aussi question des démarches récurrentes pour l'entrée de cette femme remarquable au Panthéon par l'apposition d'une plaque commémorative, lutte menée actuellement des deux côtés de l'Atlantique.



P.S.: Le 29 mars 2021, sa nièce, cantatrice émérite disparue l'an dernier, aurait eu 89 ans. A Paris est née une Association des Amis de Christiane EDA-PIERRE qui annonce une série de manifestations en son honneur.

Daniel COMPERE